

大事に守られてきたものを次の世代へ



明治時代の洋風建築として貴重な建物。19世紀末にアメリカで流行したコロニアルスタイルー写真提供・嵐山町教育委員会

日本赤十字社埼玉支部旧社屋
明治時代の貴重な建物

1982年に埼玉県県民健康センター建設のため、嵐山町に移築・復元され、小学校として使われた後、現在は嵐山幼稚園の一部として使われていて、1994年に県の指定文化財に認定されました。(また付属の建物である六角便殿、迎賓用の化粧室は、小川町にある小川赤十字病院へ移築され、正六角形のユニークな外観をみることができます)。

今回、幼稚園の子どもたちの歓声が聞こえる中、現場を案内してくれたのは嵐山町教育委員会の川上さん。

日本赤十字社埼玉支部は借りましたが、県内敷地内の北側の一角を借用し1905年に社屋が完成しました。

設計者は山下啓次郎氏(ジャズピアニストの山下洋輔氏の祖父)で、社屋は木造平屋で、19世紀末にアメリカで流行したコロニアルスタイルで正面や左右の棟にある妻飾り、中庭に面する吹き抜けの廊下などにその影響を見ることができます。赤茶色の瓦屋根、薄水色の外壁、赤レンガ積みの基礎など特徴的なデザイ



凝った意匠の「垂れ飾り」と呼んでいる円球



川上さん(左)と工事に従事する仲間

既存のものを作り出せるだけ生かし

この保存工事を請け負つてるのは、坂戸支部所属の小須田孝三さんです。「大変な思いをしているよ。あの方所だけでも3日もかかるつて笑います」

普段は一般住宅の仕事が主で、こういった文化財の保存工事は初めてです。「作業自



小須田さん

建物だからしょうがないんだけど、足場をかけてみたら、体は難しいものではないよ。あっちもこっちも腐つてたオレは住宅屋で、お客さんのことをいつも考えている

Q6 今回の文化財工事は、内でも文化財は新築と違うところが、手を加えすぎるとものになるから、川上さんと相談しながらやっているよ。予算もあるし。できだけ既存の

事は、職人らしくおもしろいよ」と任事への思いを語ってくれま

幼稚園として活用

日本赤十字社埼玉支部旧社屋

明治時代の貴重な建物

文化財は、長い歴史の中で生まれ、今まで守り伝えられてきた財産で、歴史や文化の理解のために欠くことのできないものです。1905年に建てられ、埼玉県の指定有形文化財になっている日本赤十字社埼玉支部旧社屋(嵐山町)で保存工事がおこなわれており、現場を取材しました。

して貴重な建物です。

1982年に埼玉県県民健

康センター建設のため、嵐山町に移築・復元され、小学校として使われた後、現在は嵐

山幼稚園の一部として使われていて、1994年に県の指

定文化財に認定されました。

(また付属の建物である六角便殿、迎賓用の化粧室は、小

川町にある小川赤十字病院へ

移築され、正六角形のユニークな外観をみることができます)。

今回、幼稚園の子どもたちの歓声が聞こえる中、現場を案内してくれたのは嵐山町教

育委員会の川上さん。

「主に外側の浮いている塗

装をほがして塗り直しています。腐ってしまって痛みがひ

どいところは、それを取り除

けるところまで取り除いて、新しい木材を埋めて補強して

塗り直しています」と工事内

容を説明してくれました。

「以前は1999年、2009年に保存工事をおこ

ないました。塗装は半永久的

なものではなくので、木造建築が10年に1回は塗り替えが必要になります」と同じで、今後も10年くらいしたら工事が必

要になら思いますが、今後

の修繕の必要性を話します。

建物には他の部屋と違

て、装飾など凝った質實室が

あります。天皇などを迎え

たり、天皇などを迎え

装をほがして塗り直しています。腐ってしまって痛みがひどいところは、それを取り除けるところまで取り除いて、新しい木材を埋めて補強して塗り直しています」と工事内容を説明してくれました。

「以前は1999年、2009年に保存工事をおこないました。塗装は半永久的

なものではなくので、木造建築が10年に1回は塗り替えが必要になります」と同じで、今後も10年くらいしたら工事が必要になります」と思いました

必要があります」と、今後も少なくないと思いますが、

たそうです。そこは密接一つずつに丁寧に丸みがついた赤

十字のマークがあり、2連の

シャンデリアもあり、重厚感

たあります。ある部屋になっています。

それ以外も「垂れ飾り」と

呼ばれている軒

天からぶら下

がっている円

球などの意匠

(いじょう)

建物には他の部屋と違

て、装飾など凝った質實室が

あります。天皇などを迎え

たり、天皇などを迎え

日本赤十字社埼玉県支部旧社屋



埼玉県比企郡嵐山町大字鎌形2230-2